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Provinzial Nachrichten
Der Nachdruck unſerer OriginalKorreſpondenzen aus der Provinz c

iſt nur unter Angabe der Quelle geſtattet

o Suhl 10 Sept Die im Jahre 1867 ins Leben gerufene
Thüringer Konferenz für Jnnere Miſſion hielt am 8
und 9 d in hieſiger Stadt unter ſehr gwlrer her rn
ihr Jahresfeſt Die Feſtpredigt hielt Hr Konſiſtorialrath Keller
Sondershauſen über I Petri 4 10 11 Jn der Vorverſammlung
unter Vorſitz des Hrn General Sup D Rogge Altenburg be
rüßte Hr Sup Gerlach hier die Theilnehmer im Namen der
tadt und Ephorie Suhl Nach dem Begrüßungswort ſprach
r Paſtor Leydecker vom Diakoniſſenhauſe zu Frankfurt a M

über Diakonie Hr Oberpfarrer Baarts Weißenſee über
Kleinkinderbewahranſtalten Hr Paſtor Schubart Eiſenach

über hingegen und Hr Paſtor Grieſemann Stadt
miſſionsinſpektor in Berlin über die Berliner Stadtmiſſion
Der Hauptverſammlung gingen beſondere Verhandlungen voraus
über Natural Verpflegungsſtationen Erziehungsvereine und
Rettungshäuſer Kindergottesdienſte c Die Verſammlung er
öffnete der ſchon gen Vorſitzende mit Gebet und einem Geſchäfts
bericht über die Thätigkeit der Thür Konferenz im Jahre 1885
und ertheilte dann Hrn Forſtmeiſter Deckert Hannover das
Wort zu ſeinem Vortrage Die Laienthätigkeit im Dienſte der
evangeliſchen Kirche Von den 6 Theſen des Referats die zur
Beſprechung geſtellt wurden mögen hier nur die wichtigſten
folgen

J Die Kirche bedarf in unſeren Tagen mehr als je der Mit
arbeit der Lalen für die Aufgaben der Jnneren Miſſion

V Das geiſtliche Amt hat die erforderlichen Hilfskräfte zu
ermitteln mit ihnen nach einer beſtimmten Geſchäftsordnung
zu arbeiten ohne deshalb die ſpontane Thätigkeit der Laien zu
beſchränken und ſie den ihren Gaben entſprechenden Aufgaben
zu überweiſen

VI Das geiſtliche Amt hat ferner auf Heranziehung und
Bildung derſelben aus der Gemeinde hinzuwirken durch Ver
mittelung der Sonntagsſchule von Jünglings und Jungfrauen
Männer und Frauen Vereinen um dabei die für die Zwecke
der Jnn Miſſ vorhandenen zum Theil noch vielfach ge

re Gaben zu erwecken zu entwickeln und zu ver
werthen

Die Beſprechung war eine lebhafte Mit Segensſpruch und
Geſang ſchloß der Vorſitzende die Konferenz Bei dem nach
folgenden gemeinſchaftlichen Mahle brachte Hr Reg Präſident
v Brauchitſch einen Trinkſpruch auf den Kaiſer aus Zu dem
Um und Ausbau der ſogen Todtenkirche hier bewilligte die Kon
ferenz abermals 525 nachdem ſie im Vorjahre demſelben Zwecke
bereits 300 M zugewieſen Dank den Bemühungen des Hrn
Diakonus Ecke Suhl beträgt das Baukapital für die zu einer
Kinderbewahranſtalt umzuwandelnde Todtenkirche nahe 6000 M

Die Barbier und Heilgehilfen hieſ Kreiſes hielten
Anfang der Woche eine Verſammlung in Suhl anf der u a
über Gründung einer Jnnung c berathen wurde

Staſtfurt 9 Sept Seit gung Zeit macht ſich in dem
benachbarten Rathmannsdorf Waſſermangel ſehr fühlbar
Zahlreiche Brunnen ſind binnen kurzem verſiegt andere haben
ſehr an ihrem gewöhnlichen Waſſerſtand verloren ſodaß auch bei
dieſen noch ein vollſtändiges Verſiegen zu fürchten ſteht Man
bringt die Erſcheinung mit der Abteufung des in der Nähe
des Ortes gelegenen neuen herzoglichen Schachtes zu Leopolds
hall in Verbindung woſelbſt faſt ununterbrochen große Waſſer
mengen ausgepumpt werden

Dem Gerichtsſchreiber Sekretär Schulze in Seehauſen i A
iſt bei ſeinem Uebertritt in den Ruheſtand der Charakter als
Kanzlei Rath verliehen Dem Amtsgerichts Rath Günther in
Weber iſt die nachgeſuchte Dienſtentlaſſung mit Penſion ertheilt

ie Stelle des letzteren wird nicht wieder beſetzt Jn die Liſte
der Rechtsanwälte iſt eingetragen der Gerichts Aſſeſſor Triebel
bei dem Landgericht Halle

Vermiſchtes
Bei der 600jähr Jubelfeier der Schweidnitzer

Schützengilde zur Erinnerung an die durch Herzog Bolko I
erfolgte Einführung des Armbruſtſchießens in Schweidnitz wurde
der zweitbeſte Schuß auf die BolkoFeſtſcheibe für den Kaiſer ab

ren Auf die hierüber erſtattete Anzeige iſt vom kaiſer
ichen Civilkabinet ein Feſtbericht eingefordert worden Der

Vorſteher der Schützengilde Oberſchützenmeiſter Stadtrath Klauſe
hat infolgedeſſen einen Bericht über den Verlauf des Feſtes ab
gefaßt und nach Berlin geſendet Vom Kaiſer iſt darauf eine
prachtvolle goldene Medaille in der Stärke und ungefähren Größe
eines Thalerſtückes an die Schützengilde eingegangen Auf der
Vorderſeite dieſer Medaille befindet ſich das Bild des Kaiſers
mit der Umſchrift Wilhelm König von Preußen

155 Das Geſpenſt der Chre
Roman in drei Bänden von Hans Wachenhuſen

Fortſetzung

33
Zehn Tage ſpäter ſtand Berthold in elegantem Reiſe

koſtüm vor dem Häuschen das ſo lange ſein einziger Gedanke
geweſen Sein Weg hatte ihn vom Bahnhofe direkt herauf
geführt beim Anblick des traulichen vom Eucalyptus be
ſchatteten Hauſes aber zauderte ſein Fuß er ſchöpfte tief
Athem als beſchwere etwas ſeine Bruſt und langſamer betrat
er den Plan

Es erſchien ihm alles ſo ſtill hier die Läden der Fenſter
waren gegen das Sonnenlicht geſchloſſen auf dem Garten
ruhte das bleiche Mittagslicht die mit Kies beſtreuten Steige
deſſelben zeigten keine Fußſpuren und ſelbſt um die kleinen
Hofgebände regte ſich nichts

webſſig hatte er ſich mit dieſem Moment beſchäftigt wo
er vor ſie hintreten und ſie ihn in tiefer Trauer empfangen
werde Er wußte was er ihr ſagen wollte denn er hatte ſich
das ſo oft wiederholt aber jetzt da dieſer Augenblick ge
kommen empfand er daß derſelbe ſchwerer als er ſich vor
geſtellt Drückender legte es ſich ihm auf den Athem er be
durfte der Sammlung um ſich ihr ganz in der Unbefangen
heit nähern zu können die dieſes Wiederſehen ihm gebot
Das Gewiſſen regte ſich angeſichts dieſer Stätte doch in
ihm er war nicht Schauſpieler genug um ſeine Züge voll
kommen beherrſchen zu können und fühlte daß er dleich war
denn das Blut ſtockte ihm im Herzen er mußte erſt ganz
ſeiner mächtig ſein um ſeine Rolle ſo täuſchend zu ſpielen
daß ſein Erſcheinen nicht verletze

Aber niemand ſtörte ihn in ſeiner letzten Vorbereitung
Die Sehnſucht ſie wieder zu ſehen trieb ihn ernſtlich vor

wärts und ſo ſtand er denn vor der Thür des Hauſes und
legte entſchloſſen die Hand auf den Drücker

Sie war verſchloſſen wie die Fenſterläden Er ſetzte den
Thürhammer in Bewegung und Minuten vergingen während
welcher ihm in wachſender Unruhe das Herz zu hämmern
begann

ſeite das Königliche Wappen mit der Unterſchrift Suum Pro
umgeben von einem Kranze mit den Wappen der acht alten Pro
vinzen

Die Frau Kronprinzeſſin, welche am kommenden18 o W Vibre zweiter Chef des 2 Leib Huſaren Regiments

Nr 2 iſt hat aus Anlaß dieſes Gedenktages dem Verein der
ehemaligen Leib Huſaren in Berlin eine prachtvolle Standarte
zum Geſchenk gemacht welche dem Vorſitzenden des Vereins Hrn
Linde im PrinzeſſinnenPalais ausgehändigt iſt

Auguſt Kindermann, der berühmte Baritoniſt der
münchener Hofoper beging am 9 d als Stadinger in Lortzing s
Waffenſchmied unter ſtürmiſchen Ovationen ſein fünfzigjähriges

Sänger Jubiläum und zugleich das vierzigjährige als Mitglied
der münchener Hofbühne Am 7 Juni 1346 debütirte Kinder
mann als Graf Almaviva in Figaro s Hochzeit am münchener
Hoftheater deſſen Zierde er ſeitdem ununterbrochen iſt Vom
7 Juli 1846 bis zum 9 Sept 1886 iſt der Künſter in München
allein alſo ungezählt die vielen Gaſtſpiele zu Berlin Wien
Hamburg Leipzig Nürnberg Zürich und zahlreichen andern
großen Städten an 2990 Abenden in 148 Rollen aufgetreten

Feuersbrunſt Aus Warſchau wird vom 10 d meldet
daß die ruſſiſche Kreisſtadt Wolkowusk Gouvernement Grodno
zur Hälfte und zwar der beſſer gebaute Theil abgebrannt iſt
Tauſend Familien ſind obdachlos der Schaden iſt außerordent
lich groß

Ein ebenſo ſeltenes wie großes Unglück ereignete
ſich wie man dem Linzer Volksbl ſchreibt letzthin auf der
ſchladinger Alp Man fand nämlich in der ſehr vereinzelt liegen
den Almhütte ſowohl die Sennerin als auch den ganzen Rinder
beſtand 20 Stück todt Nach dem Todtenſchaubefund iſt die
Sennerin vor etwa 14 Tagen am Schlagfluß geſtorben und da
Niemand zur Hütte kam mußte ſämmtliches im Stalle einge
ſchloſſenes Vieh durch Hunger zugrunde gehen

Ein Athletenkongreßl ſoll in Lübeck am 26 September
ſtattfinden zu welchem einige Hundert der ſtärkſten Leute Nord
deutſchlands bereits ihr Erſcheinen in Ausſicht geſtellt haben
darunter aus Berlin Hamburg und Bremen allein etwa 120
Mann Der Kongreß findet im Viktoria Theater Etabliſſement
ſtatt die Einladungen gehen von dem in Lübeck ſeit etwa 2 Jahren
beſtehenden Athletenklub Lubeca aus welcher eine Anzahl
Silberpreiſe für die eleganteſten und beſten Kraftleiſtungen ans
geſetzt hat Wie es heißt ſoll dabei auch ein Meiſterſchaftspreis
für Deutſchland vertheilt werden

Ka vent Auch Frankreich hat nun gleich Oeſterreich
Kartenbrieſe verſchließbare Poſtkarten eingeführt Wie höchſt
praktiſch dieſe neue poſtaliſche Einrichtung iſt und wie ſehr ſie
ſich der Gunſt des Publikums erfreut mag daraus erhellen daß
ſeit ihrer Einführung in Frankreich der Abſatz der FrankoCouverts ſich nahezu um die Hälfte der der offenen Poſtkarten

um ein Viertel verringert hat
sn Die Gasbeleuchtung der Straßen Berlius iſt am

19 Sept ſechszig Jahre alt An dieſem Tage im Jahre 1826
begann die Beleuchtung Unter den Linden und die anderen
Straßen folgten bald nach ſodaß nach etwa Jahresfriſt 2800
Gaslampen dieſelben erhellten die erſte berliner Casanſtalt be
fand ſich vor dem Halle ſchen Thor links an der Stadtmauer
Nr Vor hundert Jahren gab es in der Hauptſtadt 2354
Laternen auf hölzernen Pfählen die 1682 durch Beiträge der
Bürger zuerſt eingeführt wurden Jn Hannover fand die Gas
beleuchtung ebenfalls 1826 Eingang in Dresden und Frank
furt a M 1828 in Leipzig 1840 in Köln 1841 in Wien 1845
London und Paris waren damit ſchon 1813 und 1815 vorauf
gegangen nachdem noch 1811 ein geachteter Chemiker
Sir Webſter in ſeinem Lehrbuch der Chentie die Gasbeleuchtung
für eine leere Spielerei erklärt hatte

Perſonalnachrichten Der franzöſiſche Forſchungs
reiſende Soleillet iſt in Aden nach anderer Meldung in
Schoa geſtorben

Vereine und Verſammlungen
L Hauptverſammlung des Evangeliſchen Vereins

der Guſtav Adolf Stiftung
IV

Düſſeldorf 10 Sept
Von beſonderem Jntereſſe waren bei den weiter folgenden An
ſprachen die Mittheilungen des Pfarrers Ritter aus Barcelona
ſowie des P Fliedner aus Madrid über die Verhältniſſe der
Evangeliſchen in Spanien Der letztere gedenkt der Erdbeben die
aber trotz aller Verheerungen auch einen neuen Liebesſtrom er
öffnet haben ſowie der Cholera derentwegen er der Haupt Ver
ſammlung nicht habe beiwohnen können Schlimmer als beides
aber ſeien die Jeſuiten die durch den Kultusminiſter den ganzen
Unterricht in die Hände bekamen bis der Miniſterwechſel nach

auf der Rück dem Tode des Königs denſelben beſeitigt habe

Niemand öffnete Er lauſchte aber nicht das geringſte Ge
räuſch im Hauſe verrieth Leben Er ſchritt um daſſelbe herum
alles todt alles geſchloſſen

Lange ſtand er da an den Baum gelehnt immer auf die
Fenſter blickend Die Vögel raſchelten und zwitſcherten wohl
in den Zweigen über ihm aber niemand kam der ihm hätte
Kunde geben können

Die Stätte ward ihm unheimlich in der tiefen Stille
Dort drüben hatte er jeden Abend ſie belauſcht bis das Licht
hinter den Storen gelöſcht wurde hatte er qualvolle Stunden
verbracht und hier an derſelben Stelle hatte er ſie zuletzt ge
ſehen wie ſie dem den Abſchiedsgruß zugewinkt der niemals
wiederkommen ſollte

Ein Gedanke wirkte endlich beruhigend auf ihn Hatte ſie
ſo ſchnell den Ort verlaſſen um in die Heimath zurück
zukehren als trauernde Wittwe nachdem ſie den Gatten ver
geblich geſucht Hatte ſie ihn gefunden eine Beute der Geier
und Adler und ihn mit ſich geführt um ihn in die deutſche
Erde zu betten für den ewigen Schlaf J

Faſt hätt er es ſo wünſchen mögen denn auch er fühlte ſich
ja nicht mehr wohl hier auch ihn trieb es fort er hatte
unerträgliche Tage der Unruhe verbracht bis es ihm gerathen
erſchienen ſich hier zu zeigen bis die Sehnſucht ihn her
getrieben Beſſer wär s geweſen wenn auch ſie ſchon zurück
gekehrt denn lagen erſt alle dieſe Berge hinter ihm war er
wieder auf heimiſchem Boden ſo konnt er ſich leichter fühlen
und freier konnte er in der Heimath zu ihr treten nachdem er
bei den Seinigen die Kunde von dem traurigen Schickſal ihres
Gatten gehört

Als die Mittagsſtunde vorüber ſah er endlich Arbeiter des
Weges herab kommen Er trat an ſie heran bot von ſeiner
Sprachkenntniß auf was er an ſolcher beſaß und fragte nach
der Bewohnerin des Hauſes

lich er entnahm aber aus derſelben ſo viel daß das Haus
leer und die Leute die daſſelbe bewohnt wieder abgereiſt
ſeien der Beſitzer deſſelben wohne unten in der Stadt der
werde ihm weiteres ſagen können

Dieſe Leute wußten entweder nichts von dem traurigen
Vorfall oder derſelbe war bereits vergeſſen Meta und ihre

Es beſtehen in

Sie gaben ihm eine Auslunft die ihm nur halb verſtänd

Spanien bereits 60 80 evangeliſche Gemeinden die nun nicht
mehr weggeſchafft werden können Jm Sommer haben wir in
Madrid eine neue Kirche eingeweiht das evangeliſche Gymnaſium
daſelbſt hat 4 Abiturienten 50 Kinder befinden ſich in dem evan
geliſchen Waiſenhauſe Zum Schluß zeigt Fliedner den Lichtdrucl
eines in Spanien von ihm aufgefundenen Bildes Ferdinand III
des Enkels Philipps II mit dem Erzherzog Ferdinand über
Guſtav Adolf hinſtürmend mit der Unterſchrift Vit via vi
werde es in einem evangeliſchen Zwecken dienenden Saale
aufhängen und die Unterſchrift darunter ſetzen Fit via
amore

Giovanni Studirender der Theologie aus Rom berichtet
über den neuen Aufſchwung der Evangeliſchen in Jtalien Der
gehofften und erſtrebten Vereinigung die uns allein dem Papſt
thum gegenüber den nöthigen Halt zu geben vermag ſtehen die
Waldenſer leider noch immer ſpröde gegenüber Dennoch muß
das Wort Gavarris wahr werden Wir ſind unſerem Vater
lande das Evangelium ſchuldig Dieſes Ziel ſchwebt unſeren
Gemeinden vor Angen und wir geben die Hoffnung auf eine ge
einigte evangeliſche Kirche Jtaliens in der die Waldenſer und
die chiesa libera zuſammen auf dieſes Ziel hinarbeiten nicht auf

Hilfsprediger Koch aus Lyon überbringt den Dank der evan
geliſchen Gemeinde zu Lyon und gedenkt des Vaters derſelben
des ehrwürdigen Pfarrers Meier in deſſen Auftrag er die Ge
meinde der ferneren Fürſorge des Vereins empfiehlt

Paſtor Reich aus Barmen erwähnt die Noth der Deutſchen
in Südamerika beſonders in Südbraſilien Leider iſt auch
unter den Deutſchen theilweiſe wenig Verſtändniß für die geiſt
lichen Bedürfniſſe Redner erwähnt einen jetzt beſeitigten Konſul
der mit ſeinem Unglauben und Atheismus förmlich bramarbaſirt
habe Der Zuſtand des Katholizismus iſt nirgend ſchlimmer als
in Braſilien Die dortigen Padres ſind Vorbilder in allem

Verwerflichem ePaſtor Janik aus Uſtron empfiehlt die ſchwerbedrängte evan
geliſche Schule in Uſtron

Paſtor Hafſelmann aus Hamm ſpricht als Vertreter der
Konfirmandenanſtalt in Höxter
hin Gebet und Segen wird hierauf die Verſammlung ge

ſchloſſen
Am Nachmittag waren die Deputirten und deſtpeſte und die

hieſigen Mitglieder des Vereins zu einem Feſtmahl in der Ton
halle vereinigt an welchem ca 600 Perſonen theilnahmen Der
ſchöne hohe Saal war durch die Güte düſſeldorfer Künſtler in
wahrhaft kunſtvoller Weiſe geſchmückt

Den erſten Toaſt auf den Kaiſer deſſen Koloſſal Büſte am
Eingange des Saales Guſtav Adolf gegenüber auf einer mit
Fahnen und Bannern reich geſchmücklen Eſtrade ragte brachte
der Vorſitzende Konſiſtorialrath Fricke aus wobei er der Reiſe
gen ElſaßLothringen gedachte die der greiſe Herrſcher in dieſem
Augenblicke antrete Die Rede wurde mit begeiſtertem Jubel
aufgenommen

Am Abend fand in dem feſtlich erleuchteten und von Taufenden
gefüllten Garten der Tonhalle eine öffentliche Nachver
ſammlung ſtatt ber welcher Paſtor Terlinden Duisburg
Hofprediger D Rogge Fliedner aus Madrid und mehrere

Diaspora Pfarrer Anſprachen hielten die das Werk des Guſtav
Adolf Vereins im ganzen oder einzelnen Gebiete der Diaspora
mit ihren beſonderen Nothſtänden beleuchteten Die noch zurück
gebliebenen Mitglieder der Verſammlung haben wie ſchon kurz
gemeldet heute einen Ausflug nach Königswinter und von da
nach einer gottesdienſtlichen Feier in der vom Guſtav Adolf
Vereine erbauten evangeliſchen Kirche nach dem Drachenfels auf
deſſen Plateaun mehrere Anſprachen gehalten wurden unter
nommen Alle werden mit dem Eindruck aus Düſſeldorf heim
kehren daß die erſte in Rheinland gehaltene Guſtav Adolf Ver
ſammlung nach allen Seiten hin eine in hohem Maße be
friedigende und reichgeſegnete geweſen iſt

Die Antwort Sr Maj des Kaiſers auf das Begrüßungs
Telegramm der Verſammlung des Guſtav Adolf Vereins lautet

Der Hauptverſammlung des Guſtav Adolf Vereins danke
Jch für ihren geſinnungsvollen Gruß der Mich herzlich er
freut hat Mögen ihre Berathungen und Beſchlüſſe im evan
geliſchen Geiſte der Stiftung erfolgen und zur Förderung der
ſelben ſich wirkſam erweiſen

Achtzehnter Deutſcher Juriſtentag

IV

r Wiesbaden 11 Sept
Als letzter Verhandlungsgegenſtand für die geſtrige Sitzung der

2 Abtheilung für Handelsſachen ſtand auf der Tagesordnung
das Thema Jſt eine Beſchränkung der Haftung der Mit
glieder eingetragener Genoſſenſchaften zu empfehlen

Anſtelle des verhinderten Referenten Prof Dr Gierke Heidel

Mutter waren ohne Zweifel heimgereiſt und wenn das ge
ſchehen war s auch für ihn Zeit an die Rückkehr zu denken

Aber Eine gab es ja noch hier die ihm ſichere Auskunft
geben konnte ſeine Schweſter Die Fürſtin ſo war ihm
im Hotel geſagt worden hatte ihre Wohnung bis zum Früh
jahr genommen ſie mußte alſo noch hier ſein Henrike ſollte
ihm ſagen was er zu wiſſen verlangte

Jn großer Erregung legte er den weiten Uferweg bis zum
andern Ende des langgeſtreckten Ortes zurück um im Hotel
zu hören daß die Fürſtin einen Ausflug gemacht man wiſſe
nicht wohin

Ein Kommiſſionär den er in die Stadt ſandte brachte ihm
von dem Beſitzer des kleinen Hauſes die Antwort der Gemahl
der jungen Frau ſei auf der Jagd verunglückt die Mutter
derſelben ſei als man ihn vergeblich geſucht allein zurück
gekehrt habe ihm den vollen Miethspreis geſandt und ſei mit
den Effekten abgereiſt wohin das wiſſe man nicht er ſelbſt
ließ der Mann ſagen habe bei der unglücklichen Gelegenheit
Wagen Pferd und ſeinen Burſchen verloren

Der Ort war für Berthold unheimlich geworden ſeit ſie
nicht mehr hier Aber wo ſie ſuchen Rathlos wieder
auf dem Bahnhof ſtehend ſah er einen der Züge heranbrauſen
die ſich hier an der Riviera kreuzen Sollt er noch heute
heimwärts und vielleicht ohne ſie ſchon dort zu finden
Todt war er auf der Jagd verunglückt und niemand hatte
ſich wie es ſchien um den Unglücksfall gekümmert Nichts
alſo drängte ihn ſo ſchnell von hier wenn nicht ſein Sehnen

nach der Geſuchten sDer Zug hielt am Perron Erſchreckend hörte er auseinem der Coupes ſeinen Namen rufen eine Van winkte aus

einem Fenſter zwei jugendliche Männerköpfe ſchauten ihm aus
denſelben entgegen Es waren die auf Urlaub befindlichen
Kameraden und luſtiger Laune waren ſie wie es ſchien

Komm mit rief ihm der eine Wir haben Dir manches
z en Was treibſt Du hier in dem langweiligen

t

Berthold ſtand bereits an dem Coupé und abſichtslos ohne
Ueberlegung nur einem Jmpuls folgend ſaß er im nächſten
Augenblick in demſelben

Wir waren in Rom Negpel Palermo kommen eben von
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berg übernimmt das Referat Hr Prof Dr Coſack Berlin Der
ſelbe begnra t in erſter Linie

Der Deutſche Juriſtentag wolle ſich dahin ausſprechen
Die Beſchränkung der Haftung der Mitglieder eingetragener

Genoſſenſchaften iſt nicht zu empfehlen
Eventuell beantragt Referent

II Der Deutſche Juriſtentag wolle ſich dahin ausſprechen
Den Genoſſenſchaften mit beſchränkter Haftung iſt

a die Annahme von Depoſiten mit kurzer Kündignungsfriſt
zu verſchließen

b der Name n erhdan zu verſagen und ihnen nur
rn wie KonſumVerein mit beſchränkter Haft zu ge
tatten

Dr Herz Mannheim ſpricht für die Bejahung der vorliegenden
Frage und ſtellt den Antrag

Der Deutſche Juriſtentag wolle ſich dahin ausſprechen Ge
noſſenſchaften mit beſchränkter Haftung ſind neben den Ge
noſſenſchaften mit Solidarhaft
Dr Heßdörfer empfiehlt den Antrag l des Referenten Prof

Coſack Berlin zur Annahmes
Nach einem kurzen Schlußworte des Referenten wird der An

trag I des Prof Coſack mit 14 Stimmen angenommen gegen
11 men die für den Antrag Herz Mannheim abgegeben
wurden

Hiermit waren die Themata welche der Abtheilung für Handels
ſachen diesmal vorlagen erledigt und der Vorſitzende erklärte die
Abtheilungsſitzungen für geſchloſſen

Die zweite Plenarverſammlung wurde heute vormittag unter
ſehr zahlreicher Betheiligung von Prof Dr Gneiſt Berlin er
öffnet Die Verſammlung beſchäftigte ſich mit den in den Ab
theilungen geſchehenen Arbeiten

Juſtizrath Makower Berlin theilte alsdann die Beſchlüſſe der
Abtheilung für das Handelsrecht mit An allen großen Börſen
plätzen ſo wurde bemerkt beſtehen Sachverſtändigen Kom
miſſionen die die Proſpekte zu prüfen und über die Zulaſſung
der Papiere zur Börſe zu entſcheiden haben Jm übrigen müſſe
ſich derjenige der ſich an einem Anlehen betheiligen wolle zunächſt
ſelbſt unterrichten und ſich nicht ausſchließlich auf geſetzliche Be
ſtimmungen verlaſſen Auch dürfe man dem Handel nicht allzu
große Beſchränkungen auferlegen Dieſelben Gründe ſeien gegen
über den weiteren Anträgen des Rechtsanwalts Dr Heinſen
die Differenz Geſchäfte c betreffend geltend gemacht worden

Prof Dr Gneiſt verlas hierauf ein Schreiben des Profeſſor
Dr Gierke Heidelberg Dieſer war zum Referenten bezüglich
der Frage ernannt Jſt eine Beſchränkung der Haftung der Mit

lieder eingetragener Genoſſenſchaften zu empfehlen Durch ein
erſehen ſei ihm die betr Anzeige zu ſpät zugeſtellt worden er

hätte ſonſt mit Freuden das Referat übernommen und für Zu
laſſung einer Beſchränkung c plaidirt Heiterkeit

Oberamtsrichter Süpfle Heidelberg machte hierauf Mitthei
lung über die in der Abtheilung für Strafrecht ſtattgefundene
Der bezüglich der Hinzuziehung des Laien Elements in Straf
achen

Wie mitgetheilt gelangte mit geringer Mehrheit ein Antrag
z LandgerichtsDirektor Ols hauſen Schneidemühl zur An
nahme

I Der Juriſtentag ſpricht ſeine Anſicht dahin aus
1 die Schöffengerichte haben ſich im allgemeinen in der

Praxis bewährt
2 die Schwurgerichte verdienen das ihnen theilweiſe geſcheukte

Vertrauen nicht
3 als die geeignetſte Form der Zuziehung des LaienElementsin Strafſachen erſcheint das Schöffengericht

Wie erwähut wurde beſchloſſen dieſe Angelegenheit im Plenum
zur Berathung zu ſtellen

Reichsgerichtsrath Wieland Leipzig Jch warne an dem
mühſam erworbenen Gerichts Verfaſſungs Geſetz ohne zwingende
Gründe zu rütteln Wenn der Juriſtentag dieſen Warnungs
ruf unbeachtet läßt und Beſchlüſſe wie den vorliegenden
faßt ſo hat derſelbe es ſich ſelbſt zuzuſchreiben wenn man ſeine
Ausſprüche unbeachtet läßt Durch den vorliegenden Beſchluß
heben Sie etwas auf ohne etwas anderes an deſſen Stelle zu
ſetzen Jch ſage nicht die Schwurgerichte ſind die muſterhaſte
Einrichtung allein ſo ſchlecht wie ſie hier geſchildert worden
ſind ſie jedenfalls nicht Auf alle Fälle darf man nicht ohne
weiteres die Aufhebung einer Juſtitution verlangen die im Volke
ſo tiefe Wurzeln gefaßt und ohne daß man etwas Beſſeres an
ihre Stelle zu ſetzen hat Jch erſuche Sie entweder für meinen
Antrag zü ſtimmen oder wenn Sie das nicht wollen nur den
erſten Satz des Olshauſen ſchen Antrages anzunehmen

Regierungsrath Prof Dr Hiller Czernowitz vertheidigte
wiederholt ſeinen bekannten Standpunkt

Ober Landesgerichtspräſident Dr Kühne Celle Gegen den
erſten Satz des Olshauſen ſchen Antrages will ich nichts einwenden
Dagegen warne ich den zweiten Satz anzunehmen Beifall
M Jch bin entfernt zu ſagen daß die Schwurgerichte nicht
reformbedürftig ſeien allein wir können doch auch nicht ſagen ſie
verdienen nicht das ihnen theilweiſe entgegengebrachte Vertraucn

Florenz, erzählte der eine Jn Rom ſahen wir auch Deinen
glücklichen Rivalen den Reinburg mit ſeiner intereſſanten
Gattin Kein Wunder daß er ihre ſchönen Augen einer
Kugel vorgezogen hat aber die Pomade mit der er ſich Dir
gegenüber aus der Affäre gezogen ward auch dort bekannt
es wurde ſogar unter anderen gerade dort anweſenden Kame
raden ſchon die Frage erörtert wie man ihm das als Reſerve
Offizier anrechnen ſolle indem ließ man einſtweilen Gras
darüber wachſen und vermied ihn nur

Berthold hörte in großer Zerſtreutheit was ſie in ſo ver
gnügter Reiſelanne erzählten Sie waren übermüthige aber
im Dienſt beſonnene Leute die ihren Urlaub auszunutzen be
müht und innerlich kameradſchaftlich doch ganz Partei gegen
den reichen Reſerveoffizier genommen hatten als ſie ihn inRom mit der ſchönen Fion geſehen denn ihm auch gaben ſie

jetzt die Schuld daß Berthold ſeinen Abſchied gefordert ob
gleich ſie früher überzeugt geweſen daß dieſer Abſchied ſchon
unvermeidlich Sie waren eben unterwegs in anderer Stimmung
als in dem ſtrengen Garniſonsdienſt und fühlten Theilnahme
für ſein ferneres Schickſal

Aber Dir muß es gut gehen rief endlich einer von ihnen
ſein elegantes Aeußere muſternd Haſt Du Schliewen hier
herum geſehen Man ſchrieb mir er habe ſich in Monaco
feſtgeſpielt hoffentlich ſehen wir ihn dort

Berthold war indeß nicht geſprächig zu machen er ließ bald
die Unterhaltung ſinken und ſchaute immer in derſelben Zer
ſtreuung zum Fenſter hinaus Jn ihm war das Gefühl als
wäre es beſſer er ſei hundert Meilen von hier als dürfe er
nicht das Coupé verlaſſen müſſe fort geradewegs mit dieſem
Zuge der nach Frankreich und in die Heimath führte

Und dennoch ließ er ſich von den Kameraden mit fortreißen
dennoch ſah er ſich an ihrer Seite wiederum auf der großen
Treppe von Monte Carlo

Gerade ſo wie jetzt mit dieſen war er damals mit Schliewen
ier heraufgeſtiegen und ebenſo wie ſie hatte der letztere die
ruſt voll kühnſter Hoffnung gehabt Aber dieſen hier oben

zu ſuchen fiel ihm eben ein als er auf dem Platze ſtand
Schliewen hatte ihm in der Maison dorée von ſeiner Abſicht
geſprochen nach Paris zu gehen das war auch ſein Weg er
wollte ihn auffordern mit ihm zu gehen denn er fürchtete das
Alleinſein

Fortf folgt

Wenn man die Erkenntniſſe der Strafkammern und der Schwur
gerichte miteinander zhwegt dann iſt es wohl eine Frage zu
welchen Gunſten ſich die Wagſchale neigen würde Zuſtimmung
Wenn irrthümliche Urtheile bei den Schwurgerichten vorkommen
ſo iſt meiner Meinung nach die Frageſtellung daran ſchuldu Sie daher anſtatt Abſatz 2 des Olshauſen ſchen Antrages

zu ſagen eDie dermalige Einrichtung des ſchwurgerichtlichen Verfahrens
iſt der Reform dringend bedürftig

Die erweiterten Schöffengerichte wie ſie im dritten Satze ver
langt werden kann ich angeſichts meiner Erfahrungen in keiner
Weiſe empfehlen x erſuche Sie daher den dritten Satz abzu
lehnen Beifall und Widerſpruch

Prof Dr Gneiſt Berlin Jch halte die Schwurgerichte wohl
für reformbedürftig kann mich aber dem Olshauſen ſchen Antrage
nicht anſchließen Jch bin gegen die Theilung der Gerichte ſon
dern verlange ein Zuſammenwirken der Geſchworenen mit den
Richtern Außerdem verlange ich die Abſchaffung der pedantiſchen
Frageſtellung Ob die erweiterten Schöffengerichte ſich bewähren
würden können wir heute noch nicht entſcheiden Jch beantrage
anſtelle des Abſatzes 2 und 3 des Olshauſen ſchen Antrages zu
ſetzen

2 Bei der weiteren Ausdehnung der Schöffengerichte
auf die Strafgerichte höherer Ordnung empfiehlt es ſich
jedoch die maßgebende Stellung der rechtsgelehrten Richter
t der Prozeßleitung und in der Geſetzesauslegung zu
ichern

3 Unter dieſer Vorausſetzung werden auch die Schwurgerichte
n Schöffengerichte zu erſetzen ſein

eifall
Oberlandesgerichtsrath Dr WieſandDresden Jch habe viele

Jahre in einem großen Schwurgerichtsbezirke als Präſident
füngirt und kann ſagen es iſt mir niemals vorgekommen daß
die Geſchworenen ein falſches Urtheil abgegeben hätten Wenn
falſche Urtheile vorkommen ſo hat die Frageſtellung und Be
lehrung daran ſchuld Die Belehrung der Geſchworenen ſeitens
des Präſidenten muß kurz klar und vor allem nicht langweilig
ſein Beifall Jch bedauere daß nachdem das Gerichtsver
faſſungsgeſetz erſt 7 Jahre beſteht dieſe Frage ſchon den deutſchen
Juriſtentag beſchäftigt Oho Jch weiß es exiſtirt eine Strö
mung die die Aufhebung der Geſchworenengerichte betreibt
Wenn nun dieſe Strömung zu ſuchen iſt in den regktionärſten
Kreiſen ſo müſſen wir als beſonnene Männer doppelt vorſichtig
ſein Beifall und Widerſpruch Zu betonen iſt daß der geſtrige
Beſchluß mit einer ſehr geringen Mehrheit in der Abtheilung
gefaßt worden iſt Zuſtimmung und Widerſpruch Sollte die
Plenarverſammlung ſich ebenfalls für den Antrag erklären nun
m dann habe ich zu dem geſunden Sinne des deutſchen
Volkes das Vertrauen daß es dem Jnuriſtentage ſagen wird
Victrix causa diis placuit sed victi catomi Beifall und lebhafter

Widerſpruch SLandgerichtsdirektor Dr Olshauſen Schneidemühl trat wieder
holt für ſeinen Antrag ein Er bitte eventuell zu ſagen Die
Schwurgerichte in ihrer jetzigen Form verdienen das ihnen theil
weiſe geſchenkte Vertrauen nicht

Prof Dr Rubo Berlin Jch habe die Ehre allen deutſchen
Juriſtentagen beigewohnt zu haben und kann ſagen daß eine der
artige Sprache wie ſie von dem Herrn Oberlandesgerichtsrath
Wieſand geführt worden auf dem Juriſtentage noch niemals
kundgegeben worden iſt Rufe Sehr richtig Jedenfalls ent
ſpricht dieſes Auftreten nicht dem Zwecke des Juriſtentages auf
dem doch eine gewiſſe Kollegialität gepflegt werden ſoll Zu
ſtimmung Zur Sache ſelbſt übergehend erſuche ich Sie den
Antrag sub 1 und 3 anzunehmen den Punkt 2 dagegen abzu
lehnen Auch gegen den Antrag des Hrn Prof Dr Gneiſt muß
ich mich wenden Dieſer erſcheint wie ein Deus ex machina der erſt
einer Vorberathung bedarf

Rechtsanwalt Stenglein Leipzig Jch habe ſchon geſtern be
merkt daß wir votiren müſſen ohne Rückſicht auf die Anſicht
des Reichstages Der Reichstag hat auch ein Recht die Abſicht
des Juriſtentages zu hören Es iſt geſagt worden die Schöffen
haben nichts geſchadet Wenn dies aber der Fall dann iſt die
Aufhebung des Jnſtituts geboten denn dann darf man nicht ſo
vielen Bürgern eine ſo große Anzahl von Arbeitstagen im Jahre
rauben Ganz entſchieden muß ich mich aber gegen den Beſchluß
bezügl der Schwurgerichte wenden dieſe Frage iſt jedenfalls noch
nicht ſpruchreif Beifall

Rechtsanwalt Munckel Berlin Wenn ich mich auch für die
Schöffengerichte nicht begeiſtern kann ſo bin ich doch entfernt zu
ſagen ſie haben geſchadet oder nichts genützt Jch bin der
Meinung die Schöffen haben inſofern genützt als der Vor
ſitzende durch die den Schöffen zu gebende Belehrung ſich die
Sache ſelbſt klar macht Heiterkeit Und deshalb halte ich un
intelligente Schöffen für beſſer als intelligente da alsdann der
Vorſitzende genöthigt iſt ſich die Sache vollſtändig klar zu
machen Heiterkeit Wenn der Junuriſtentag beſchließen ſollte
die Schwurgerichte verdienen das ihnen theilweiſe geſchenkte Ver

trauen nicht, ſo befürchte ich das deutſche Volk wird auf den
Beſchluß antworten der Deutſche Juriſtentag verdient das ihm
theilweiſe geſchenkte Vertrauen nicht Wenn ich auch die Mängel
der Schwurgerichte anerkenne ſo möchte ich doch das Laien
Element in Strafſachen nicht entbehren und zwar weil ich nicht
will daß die Rechtsſprechung ausſchließlich handwerksmäßig be
trieben werde Beifall und Widerſpruch

Hof und Gerichts Advokat Dr Jaques Wien Jch muß be
merken daß es bisher auf dem Deutſchen Juriſtentage üblich
geweſen iſt Beſchlüſſe zu faſſen die der opinio communis ent
ſprechen Jch warne von dieſem Verfahren abzugehen Jch
muß bekennen man würde in der Oeffentlichkeit einen Beſchluß
auf Aufhebung der Schwurgerichte nicht verſtehen Hrn Prof
Dr Hiller gegenüber muß ich bemerken daß in Oeſterreich die
öffentliche Meinung für Schwurgerichte iſt Wenn einzelne Fälle
vorgekommen ſind die gegen Schwurgerichte ſprechen ſo ſind das
jedenfalls Ausnahmen und keineswegs die Regel Jedenfalls iſt
die Frage noch nicht ſpruchreif dafür ſpricht doch auch die hier
zutage tretende große Meinungsverſchiedenheit Jch erſuche
Sie dringend den Antrag Olshauſen abzulehnen Beifall und
Widerſpruch
Oberlandesgerichtsrath Heinsheimer Karlsruhe Jch kann

dem Vorredner nur beiſtimmen Jch wünſche allerdings daß
dem Gerichtshofe das Kaſſationsrecht betreffs des Verdikts der
Geſchworenen zuſtehe

Mit großer Majorität wurde hierauf der Abſatz 1 des Ols
hauſen ſchen Antrages

Die Schöffengerichte haben ſich im allgemeinen
in der Praxis bewährt,

ſowie der Antrag des Oberlandesgerichspräſidenten Dr Kühne
Celle

Die dermalige Einrichtung des ſchwurgericht
lichen Verfahrens iſt der Reform dringend be
dürftig,

angenommen
Ueber die Punkte 2 und 3 des Olshauſen ſchen Antrags wurde

alsdann eine Abſtimmung nicht mehr vorgenommen
Es wurden hierauf in die ſtändige Deputation gewählt Staats

rath Prof Dr Gneiſt Berlin Vorſitzender und ferner Juſtiz
rath Anſchütz Leipzig Oberlandesgerichtspräſident Becker
Oldenburg Geh Juſtizrath Prof Dr Brunner Berlin Ober
landesgerichtspräſident Cons h Reichsgerichtsſenats
präſident Pr Drech sler Leipzig Prof Dr Enneccerus
Marburg Hoff und Gerichtsadvokat Dr JaquesWien

n ident Kleiner Schweinfurt Staatsrath und
Oberlandesgerichtsſenatspräſident v KöſtlinStuttgart Juſtiz
rath Makower Berlin Rechtsanwalt Mörſchell Würzburg
Reichsanwalt Stenglein Leipzig Oberlandesgerichtspräſident

Halle Druck und Verlag von Htto Hendel

v Stößer Karlsruhe Obergerichtsrath Thomſen Stettin
Geh Juſtizrath v Wilmowski Berlin Regierungsrath Prof
Dr Hille Czernowitz Landgerichtspräſident HopmannWies
baden Reichsgerichtsrath Dr Peterſen Leipzig und Rechts

ch anwalt Dr Heinſen Hamburg
Danach war die Tagesordnung erſchöpft
Der Vorſitzende Staatsrath Prof Dr Gneiſt ſchloß alsdann

mit Worten des Dankes an die Bewohner Wiesbadens für die
den Theilnehmern der Verſammlung bereitete gaſtfreundliche Auf
nahme den achtzehnten deutſchen Juriſtentag

Zahlungs Einſtellungen

a Seelen zmts z S rNamen Wohnort gerigt z S s z
Fiet Kpu Konditor Dresden Dresden 10 12 10 12 10
eter Kaal Schneiderm Elberfeld Elberſeld 10 22 10

Guſtav Büchner Kfm Erfurt Erfurt 12 10 18 9 23 10

2 v Erö

S
J

Aug Schaper Kleinhölr Hannover Hannover 15 10 10 25 10
Eheleute H u M Kerling
Korbflechlwaarenfabr Nürnberg Nüruberg 28 10 19 11

LWagren und Produktenberichte
Zucker

Magdeburger Börſe
10 Sept 13 SeptGranulated s M MKryſtallzucker I

Kryſtallzucker II
Kornzucker 96 20 70 21 00 20,70 21 00
Kornzucker 95
Kornz Rend 88 10,30 19,60 18 40 19,70

16,00 17,20
Nachprod 88 92

16,00 27,20

11 Sept

do Rend 75

M
26 00 26 50

a

Tendenz am 11 Sept Feſt
10 Sept

ein Brodraffinade S
ein Brodraſfinade 26 00 26 50

Brod MelisGem Raffinade 25,50 26,00 26,50 26,00
Gem Melis I 24 50 24 6 24 50 24 75

Tendenz am 11 Sept Ruhig
Magdeburger Börſe vom 11 Sept

Rohzucker I Produkt
Tranſito f a B Hamburg

September 11 17 Br 11 120 bez
Oktober Dez 11 20 bez u Br 11 17 G

Jan März 11 35 11 32 11 30 G bez Br
Tendenz Matt

Die Aelteſten der Kaufmannſchaft
Parts 11 Sept Telegr Rohzucker 889 feſt loco 28,50 à 28,75

Welßer Zucker ruhig Rr 3 pr 100 kg pr Sept 32,60 pr Ott
33,75 pr Okt Jan 34,25 pr Jan April 25,00

London 11 Sept Telegr Havannazucker Nr 12 11 nom Rüden
Robzuder 11 feſt ruhtg Centrifugal Cuba

Autwerpen 20 Sept Telegr Rübenzucker Sofort 27,50 Fres
h Jres Fres Sept 27,75 Fres Okt Dez 27,75 Fres Jan März 28,25
is Freos

New York 11 Sept Teiegr Fair refining Muscovades 48 D
Kaſteer

Hamburg 11 Sept Telegr Kaffee ſteigend Umſatz 6500 Sack
Havre 11 Sept Telegramm von Petmann Ziegler Co Kaffee

Good average Santos per Sept Fres 60,90 pr Okt 60,25 pr Nov 60 50
pr De W pr Jan 61,00 pr Febr 654,25 pr März 01,50 pr Jnli

Steigend

Havre 12 Sept Telegramm von Peimann Ziegler Co Kaffee
in ſchließt 15 Points Hauſſe Rio 9000 B Santos 10900 Kecettes für

geſtern
Havre 11 Sept Telegramm von Peimann Ziegler Co Kaffee

NewYork eröffnete mit 5 Points Hauſſe An unſerem Markte werthet der
Januar 60,25 Käufer

New York 11 Sept Telegr Fair Rlo 107
Vetrolenm

Berlin 11 Sept Amtl Feſtſt Rafſinirtes Standard white per 100
kg m Faß in Poſten von 100 CEtr Term geſchäftsl Gek Ctr Kündigungs
pr Loco Durchſchnittspr ver dieſen Mon bisver Sept Olt bis per Okt Nov per Nov Dez
Dez Jan bisStett n 11 Sept Telegr Petroleum loco verſtenert Uſance 1
Tara 30,75 M

Hamburg 11 Sept Telegr Feſt Standard whlte loco 6,25
Br 6,15 Gd pr Sept 6,10 Gd pr Okt Dez 6,20 Gd

Bremen 11 Sept Telegr Schlußdericht Standard whlte loco
à 6,25 Br Feſt
Antwerpen 11 Sept Telegr Schlußbericht Raffintrt Type welh

loco 15 bez 15 Br pr Qkt 155 bez 158 Br pr Olt Dez 16
bez 157/ Br pr Jan März 16 bez 16 Br Feſt

New York 11 Sept Telegr Raſſiuirtes Petroleum 709 Abel Teſt
in NewYork 65 Gd do do in Philadelphia 6 Gd rohes Petroleum
in NewYork 5 do Plvpe line Tertificates D 62 C

Spiritus
Berlin 11 Sept Amtl Feſtſt Sptritus pr 100 Lt à 100 Proz

10,000 Proz Termine matt ſchl feſter Cek 160,600 L Zündigungspr 39 2
bez Durchſchnittspr M loco ohne Faß 85 2 ger dieſen Mon 39
39,1 bis 39,83 per Sept Okt 39,3 bis 39 1 bis 39,33 bez per Okt Nov
39 5 bis 39 4 bis 99,6 bez per Nov Dez 39 8 bis 39,6 bis 39,8 vez Dez
Jan bis bez ber Jan Febr bis bez per Febr Märzbis bez per April Mati 41,2 bis 41,0 bis 41,5 bez Sptiritus per
100 Lit à 100 Proz 10,000 Proz loco ohne Faß bis bis
bez ab Speicher bis bez

Magdeburg 11 Sept Kartoffelſpiritus für 10,000 Lite Proz loco
ohne Faß 39,80 40,40 Die Aelteſten der Kaufmanuſchaft

Magdeburg 11 Sept Hermann Walther Wochenbericht
Der Spiritusmarkt war unverändert ſtill weil ſowohl Abgeber wie Käufer
fehlten Die Schwanknungen der berliner Börſe blieben daher auch ganz ohne
Einfluß ebenſo die geringen Zußuhren neuer Waare Vor Mitte Oktober
werden letztere belanglos bleiben da der Betrieb der Brennereien in der Haupt

war amtlich notirt von 39,60 40,70 M ab Speicher Bahn oder Kahn wurde
bei freier Vorhaltung der Gebinde etwas mehr aufgelegt Termine waren ganz
geſchäftslos weil Angebot wie Nachfrage fehlten
gi Leipzig 11 Sept Per 10,000 Ltt Proz ohne Faß loco 29,40 Gd

au
Poſen 11 Sept Telegr Loco ohne Faß 37,70 pr Sept 37,80

pr Okt 37,76 pr Nov Dez 37,70 pr Jan Gekünd LiterMatt

Breslau 11 Sept Telegr Pr 100 Lit 100 Proz pr Sept
Okt 38,30 pr Nov Dez 38,30 pr April Mai 39,70

loco 39,30 pr Sept OktStetttn 11 Sept Telegr Flau
pr Okt Nov 389,10 pr Avril Mai 40,50

Feſt pr Sept 26 BrBr per Nov Dez 2 Br per April Mat 27 GrHamburg 11 Sept Telegr
pr Okt Nov 27

Partis 11 Sept Telegr Feſt yr Sept 42,00 pr Okt 41,75
per Nov Dez 41,75 pr Jan April 42,59

Delſaaten Oele Fettwagren
Berltin 11 Sept Amtl Feſtſt Oelſaaten pr 100 f Gekünd

Sommerrübſen M Rübol pr 100 kg mit Faß Term w v
Gekündigt 900 Centner Kündigungsprets 42,08 M Loco mit Faß M
ohne Faß Durchſchuittspr per dieſen Monat 42 06 bis

43 02 per Sept Okt 41 06 bis 43 2 per Okt Nov 43 2 per Nov Dez
43,4 ver Dez Jan Jan Februar bez per April Mat43,7 bis 43 8 Leinöl per 100 kg loco Llekerung

Leipzig 11 Sept Rüböl per 100 Kg netto loco 42,50 M bezBr Feſt Leinöl M Ravs per 1000 Kg netto loco
wo ge Waare 185 190 bez feuchte Rappskuchen 11 bis 11 50 bez
u r

Köln 11 Sept Telegr Rüböl loco 22,80 pr Sept
pr Okt 22,60 pr Mai 23,09Stettin i Sept Telegr Rüböl ſtill pr Sept Okt 42,60

pr April Mat 44,00 M
un Gr u Sept Telegr Rüböl pr Sept Okt 42,60 M pr

Mal

Hamburg 11 Sept Telegr Rüböt ſtill loco 40Parts 11 Sept Fyrar Rüböl ruhig pr Sept 46,25 pr Okt
49,76 pr Nov Dez 50,60 pr Jan April 51,60

New Yort 11 Sept Telegr Schmalz Wilcox 7,665 do Falro
vanks ,60 do Rohe Brorhers 7,60

ſache erſt Anfang nächſten Monats beginnt Kartoffelſpiritus daſetend
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